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RYTHMES SCOLAIRES à Bois-Colombes - 14 février 2005

Rappel du contexte :

Ces dernières années, nombreux sont les  parents de Bois-Colombes qui interpellent les Associations de parents d’élèves sur la
question de l’école le samedi matin, soit parce que certains viennent de communes qui pratiquent la semaine des « 4 jours » soit
parce qu’ils sont intéressés par des week-ends sans école (pour des raisons nombreuses et diverses).

Pour cerner la question des rythmes scolaires sous toutes ses dimensions, les Associations de parents d’élèves de
Bois-Colombes (AIEBCN, API, FCPE, PEEP) ont constitué un groupe de travail et mènent depuis plus d’un an une
réflexion collective afin d’étudier leur éventuel aménagement sur la commune.

Actions menées :

• 17 janvier 2004 : rencontre de MM. Révillon et Giry (exposé du plan d’action du groupe de travail)

• Réunions et actions du groupe de travail :
- analyse et compréhension des différentes solutions de rythmes scolaires existantes
- recensement des avantages/inconvénients (ex de dispositifs existants sur d’autres communes)
- information vis-à-vis des directeurs d’écoles et enseignants (invitation aux réunions de travail)
- 26 novembre 2004 : conférence-débat publique « L’école à quel rythme ? » co-animée par
  François Testu (Prof. Université Tours), Georges Fotinos (IEN, MGEN) et Didier Blanchard (Vélizy)
- 1er-15 décembre 2004 : sondage par questionnaire écrit auprès des parents d’élèves de la ville
   (1179 questionnaires collectés représentant 50% de taux de participation)
- Janvier 2005 : restitution des résultats du sondage par affichage dans les écoles

• 12 février 2005 : rencontre de MM. Révillon et Giry (debrief résultats du sondage et continuité du plan d’action)

Résultats du sondage annexés - 2 constats principaux :

1- un souhait pour une évolution vers moins d’école le samedi matin qui arrive en choix n° 1  se
répartissant comme suit : 36,6% pour une école sur « 4 jours » et 28,9% pour un basculement du samedi
matin au « mercredi matin », la solution « un samedi sur deux », qui rassemble 21,2% des suffrages,
constituant une solution de compromis plus simple (et rapide) à mettre en uvre d’un point de vue
technique (génère moins de contraintes sur le calendrier).

2- la mise en place de plus d’activités au sein de l’école est souhaitée par 67,9 % des parents.

Continuité du plan d’action :

• Le groupe de travail formalise par écrit dans ce document la position de chacune des Associations
• La discussion sur les résultats du sondage doit avoir lieu lors des prochains conseils d’école afin de pouvoir

par la suite procéder à un vote.
• Le travail de réflexion et la mise en uvre sur les solutions possibles et les aménagements à prévoir doit

naturellement se faire en totale synergie avec les différentes parties prenantes et notamment la Municipalité.
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Position des Associations de Parents d’Elèves :

Toutes les Associations de parents d’élèves (représentées ci-après) ont travaillé en commun sur ce sujet et s’engagent
à collaborer avec l’éducation nationale et la mairie pour présenter au vote des conseils d’écoles une proposition
d’organisation du rythme scolaire en accord avec les choix exprimés par les parents d’élèves dans le sondage.

A noter : - dans questionnaires, il apparaît que les parents ne souhaitent pas une solution « 4  jours » ou
                            « mercredi matin » secs mais avec un accompagnement (activités, cantine, centres de loisirs, etc)

- pour la solution des « 4 jours », les parents souhaiteraient que les jours de scolarité soient récupérés
               sur le mois de juillet et non sur les petites vacances, ce qui implique la définition d’un calendrier adapté.

Par ailleurs, il est à préciser que la solution retenue serait mise en place au niveau de toutes les écoles de la commune.

AIEBCN
Présidente : Frédérique Triquet, secrétaire générale : Pascale Fleischmann
Représentantes groupe de travail : Delphine Mattiussi, Viviane Droit, Catherine Prévot
> Solution des « 4 jours » et/ou du « mercredi matin », à défaut, « un samedi sur deux »
> Un accompagnement dans la mise en uvre de la solution retenue
> Un calendrier scolaire adapté à la solution envisagée avec rattrapage sur le mois de juillet et quelques
samedis matins (afin de respecter au mieux la rythme 7 semaines travaillées / 2 semaines de repos).

API
Présidente : Catherine Gauzeran
Représentantes groupe de travail : Nadine Lazarus, Delphine O’Neill
> Solution retenue : idem AIEBCN

FCPE Nord
Présidente : Laurence Navarre
Représentants groupe de travail : Laurence Navarre et Gilles Lebret
> Solution des « 4 jours » et/ou du « mercredi matin », ainsi que « un samedi sur deux » avec activités à prévoir
sur les samedis non travaillés
> Un accompagnement dans la mise en uvre de la solution retenue (propositions d’activités pendant les
temps scolaires libérés, cantine et relais du centre de loisirs le mercredi), cet accompagnement constituant une
contrainte majeure, condition préalable à tout changement
> Un calendrier scolaire adapté à la solution envisagée avec rattrapage sur le mois de juillet  et quelques samedis matins.

FCPE Sud
Présidente : Sylvie Roussel
Représentantes groupe de travail : Marie-Christine Sudre, Cécile Jolivet
> Solution retenue : idem FCPE Nord

PEEP
Présidente : Valérie Marty
Représentantes groupe de travail : Valérie Marty, Sylvie Castello
> Solution des « 4 jours » et/ou « un samedi sur deux ».
> Aux vues des résultats (choix1 + choix subsidiaire) sur l’ensemble de la commune, la PEEP juge impossible
de départager les options « un samedi sur deux » (518 voix) et « mercredi matin » (514 voix). En conséquence,
elle retiendra « un samedi sur deux », solution très consensuelle, jugeant que l’organisation du « mercredi
matin » travaillé pose un grand nombre de problèmes.
> Un accompagnement dans la mise en uvre de la solution retenue, cet accompagnement constituant une
contrainte majeure et une condition préalable indispensable à tout changement
> Un calendrier scolaire adapté à la solution envisagée avec rattrapage sur le mois de juillet  et quelques samedis matins.

PJ : Résultats détaillés de l’enquête « Rythmes Scolaire » de décembre 2004


